
В Рождественскую ночь президент 
присутствовал на богослужении 
в храме Великомученика Геор-
гия Победоносца на Поклонной 
горе в Москве. Рядом с главой 
государства в храме были участ-
ники СВО, волонтеры, а также 
их семьи, с которыми Владимир 
Путин ранее встречался в рамках 
мероприятий Года семьи.

Затем президент страны приехал 
в храм Христа Спасителя, поздравил 
с праздником Патриарха Москов-
ского и всея Руси. По просьбе Вла-
димира Владимировича патриарх 
Кирилл освятил нательные кресты 
для командующих группировками 
войск, выполняющими особо важные 
задачи в зоне СВО.

— Этот светлый, долгожданный 
праздник дорог миллионам людей во 

всем мире, — отметил в своем посла-
нии президент. — Он дарит верую-
щим радость и надежду, вдохновляет 
на добрые мысли, дела и поступки. 
В рождественские дни мы явственно, 
всем сердцем чувствуем, как важны 
для нас отеческие, семейные тра-
диции, передающиеся из поколения 
в поколение. Отмечу, что Русская пра-
вославная церковь, другие христиан-
ские конфессии России играют огром-
ную созидательную роль в единении 
народа, в сбережении нашей истори-
ческой памяти, уникального культур-
ного, духовного наследия. Значим вклад 
религиозных организаций в укрепление 
института семьи, воспитание моло-
дежи, утверждение в обществе таких 
непреходящих нравственных идеалов 
и ценностей, как забота о ближнем, 
милосердие и сострадание, поддержка 

тех, кто нуждается в помощи и вни-
мании. Эта многогранная, востре-
бованная работа достойна самого 
глубокого признания. Желаю право-
славным христианам, всем гражда-
нам России, празднующим Рождество 
Христово, здоровья и благополучия!

Также и  губернатор Евгений 
Балицкий обратился ко всем пра-
вославным, к жителям Запорожской 
области:

— Поздравляю православных хри-
стиан с великим и светлым праздником 
Рождества Христова! Этот праздник 
объединяет в себе наши вековые тради-
ции, стремление к добру и справедливо-
сти, любовь к ближнему и проявление 
лучших человеческих качеств. С Рожде-
ством! Пусть в ваших домах и семьях 
царят мир и процветание! С праздни-
ком! Христос родился!

С РОЖДЕСТВОМ 
ХРИСТОВЫМ!
Владимир Путин поздравил православных христиан, всех граждан 
России, празднующих Рождество Христово

Штирлиц 
возвращается
Дочь Юлиана Семенова 
передала книги в наши 
библиотеки

Читайте на стр. 

Готов к труду 
и обороне
Первые старшеклассники 
получат значки ГТО

Читайте на стр. 

Праздник 
для детей
«Губернаторская елка» 
и желание Алисы  
из Мелитополя

Читайте на стр. 
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ДВИЖЕНИЕ ПО ПЛАНУ
Президент России провел неформальную встречу руководителей государств — участников СНГ
С  января  года Россия 
передает Таджикистану 
функции председательства 
в СНГ. Владимир Путин 
пожелал Эмомали Рахмону 
успехов и предложил ока-
зывать таджикистанским 
партнерам все необходи-
мое содействие в работе 
в рамках Содружества. 
В неформальном саммите 
СНГ, который проходил 
в Ленинградской обла-
сти, помимо президентов 
России и Таджикистана, 
приняли участие прези-
дент Белоруссии Алек-
сандр Лукашенко, прези-
дент Казахстана Касым- 
Жомарт Токаев, президент 
Киргизии Садыр Жапаров, 
президент Туркменистана 
Сердар Бердымухамедов, 
президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиеев.

ГОД СОТРУДНИЧЕСТВА 
И РАЗВИТИЯ

Подводя итоги  года, 
российский лидер отметил, 
что сотрудничество в самых 
разных областях отвечает 
коренным интересам наро-
дов государств Содружества.

— Основные усилия Рос-
сии как председательству-
ющей в СНГ страны были 
направлены на развитие 
интеграции на евразийском 
пространстве, укрепление 
международного автори-
тета Содружества, на обе-
спечение эффективной дея-
тельности его исполнитель-
ных органов, — подчеркнул 
Владимир Путин. — Приори-
тетное внимание уделялось 
углублению экономического 
взаимодействия, обеспече-
нию свободы движения това-
ров, услуг, устранению тор-
говых барьеров и упрощению 
таможенных процедур.

Президент РФ привел дан-
ные за период с января по 
октябрь  года: товароо-
борот России с участниками 
СНГ вырос на ,% и соста-
вил более  млрд долларов. 
Промышленное производ-
ство в государствах Содру-
жества увеличилось на ,%, 
объем грузоперевозок — на 
,%, оборот розничной тор-
говли — на ,%. По итогам 
 года рост совокупного 
ВВП стран СНГ прогнозиру-
ется на уровне ,% — это 

выше общемировых пока-
зателей. Не менее важно 
и сотрудничество в гумани-
тарной сфере.

— Разветвленные гума-
нитарные связи между 
нашими странами опи-
раются на многовековую 
общую историю, глубо-
кое переплетение куль-
тур, единые нравственные 
и духовные ценности, тес-
ные родственные и семейные 
узы, — отметил Владимир 
Путин. — В  году в рам-
ках СНГ был осуществлен 
ряд перспективных проек-
тов в образовании, куль-
туре, туризме, молодежной 
политике. В Санкт-Петер-
бурге состоялся междуна-
родный форум объединен-
ных культур, а в Уфе орга-
низован форум творческой 
и научной интеллигенции 
Содружества.

Российский лидер пригла-
сил коллег принять участие 
в юбилейных торжествах 
в Москве в честь -й годов-
щины Великой Победы.

— В странах Содруже-
ства помнят и свято чтят 
бессмертный подвиг наших 
народов, народов всего Со-
ветского Союза, которые, 
сражаясь плечом к плечу, 
ковали Победу в Великой 
Отечественной войне, — 
сказал Владимир Путин. — 
Отдавая дань уважения 
ветеранам, труженикам 
тыла, отстоявшим нашу 
свободу и независимость, мы 
должны стремиться к сохра-
нению исторической правды 
о событиях тех лет. Памяти 
о том, какой ценой доста-
лось освобождение мира от 
нацизма, продвигать воспри-
ятие завоеванной в  году 
Победы как общей ценно-

сти для всего человечества. 
Рассчитываем также, что 
воинские расчеты из стран 
СНГ смогут принять уча-
стие в параде на Красной 
площади.

В СНГ -й провозгла-
шен Годом мира и единства 
в борьбе с нацизмом.

10 ЛЕТ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ЕВРАЗЭС

Также в рамках встречи 
глав дружественных госу-
дарств в Ленинградской 
области прошло заседание 
Высшего Евразийского эко-
номического совета. Эта 
структура является высшим 
органом Евразийского эко-
номического союза, в кото-
рый входят Армения, Бело-
руссия, Казахстан, Кыргы-
зская Республика и  РФ. 
Помимо подведения итогов 
уходящего года, на заседа-
нии были утверждены новые 
решения, направленные на 
дальнейшее углубление 
сотрудничества в рамках 
ЕврАзЭС в самых разных 
сферах.

Выступая перед коллегами, 
президент России напомнил, 
что Договору об учреждении 
Евразийского экономиче-
ского союза в уходящем году 
исполнилось  лет.

— Наше объединение 
утвердилось в  качестве 
одного из самостоятельных 
и самодостаточных центров 
формирующегося многопо-
лярного мира и продолжает 
динамично развиваться, — 
констатировал Владимир 
Путин. — Деятельность Евра-
зийского союза способствует 
расширению торговли и инве-
стиционных обменов, нара-
щиванию деловых контактов, 
углублению кооперационных 

связей, а главное, интеграци-
онное взаимодействие прино-
сит реальную выгоду каждому 
из участников нашего объ-
единения, на деле помогает 
обеспечивать стабильный, 
устойчивый рост как эконо-
мик государств «пятерки», 
так и Евразийского региона 
в целом, ведет к повыше-
нию качества жизни и бла-
госостояния граждан наших 
стран.

По окончании встречи 
с партнерами по ЕврАзЭС 
российский лидер встре-
тился с журналистами.

«БУДЕМ ПОДДЕРЖИВАТЬ 
НАШИХ РЕБЯТ…»

На вопрос о прекращении 
с  января  года транзита 
российского газа в Европу 
через территорию Украины 
глава государства ответил:

— Мы всегда выступали 
за поставки, всегда высту-
пали за деполитизацию 
вопросов экономического 
характера. Мы же не отка-
зывались никогда от по-
ставок в Европу, — напомнил 
Владимир Путин. — Война 
войной, а мы же постав-
ляли регулярно и платили. 
И что? Украина взяла там 
два маршрута: через Суджу 
и через Сохрановку. Сохра-
новку наши войска взяли 
под контроль, и полгода 
спокойно все это функцио-
нировало. И на пункте про-
пуска находились украинские 
специалисты, они там рабо-
тали, их никто не обижал, 
никто не трогал.

Однако развитие ситуа-
ции пошло по негативному 
сценарию.

— Потом почему-то 
кому-то в голову в Киеве 
пришло, что надо бы это 
закрыть, — прокомменти-
ровал президент РФ. — Взяли 
закрыли. Под тем предло-
гом, что российские войска 
контролируют. А полгода 
назад вы о чем думали? Все 
работало. Значит, какие-то 
были причины другие.

Касаясь маршрута газового 
транзита через Суджу, глава 
государства отметил, что 
российская сторона беспе-
ребойно поставляла  млн 
кубометров в сутки, хотя 
объект находился под укра-
инским контролем.

— Тем не менее, несмотря 
на то, что они сейчас кон-
тролируют Суджу, они объя-
вили о том, что продлевать 
транзитный контракт не 
будут. Не будут — не надо, — 
констатировал Владимир 
Путин. — Они клюют с руки 
у Европы, потому что без 
европейской поддержки 
Украина не то что воевать 
— существовать не может. 
Но теперь наказывают ту 
же Европу, закрывая тран-
зитный контракт на по-
ставку нашего газа в Европу. 
И так-то им там не просто, 
уже под  долларов за  
кубов цена на газ выросла.

Отвечая на вопрос об 
ожиданиях и прогнозах на 
 год для нашей страны, 
глава государства отметил, 
что самое главное — это 
благополучие российского 
народа, уровень жизни, 
стабильность.

— В сфере экономики это 
стабилизация инфляции, 
чтобы у нас не было ника-
ких витков, скачков, чтобы 
у нас продолжался экономи-
ческий рост, — обозначил 
Владимир Путин. — Поэтому 
у нас предложения и планы 
являются сбалансирован-
ными, у нас сбалансирован-
ная макроэкономическая 
политика. Рассчитываем 
на дальнейший рост дохо-
дов населения.

Задачей номер один Вер-
ховный главнокомандую-
щий назвал достижение всех 
целей специальной военной 
операции.

— Будем поддерживать 
ребят наших. Мы с вами раз-
говариваем — а они сража-
ются, — напомнил президент 
РФ. — Мы исходим из того, 
что мы будем добиваться 
успехов на линии боевого 
соприкосновения. И будем 
добиваться тех успехов, 
решения тех задач в сфере 
экономики, а она база всего 
— и решения социальных 
вопросов, и вопросов воен-
ной безопасности, и безо-
пасности в самом широком 
смысле этого слова. Мы 
будем двигаться в соот-
ветствии с намеченными 
планами. У меня есть осно-
вания полагать, что все так 
и будет.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

СЕРГЕЙ КИРИЕНКО ВРУЧИЛ НАГРАДЫ 
ЗАПОРОЖЦАМ И ПОСЕТИЛ «МАЯК»

Первый заместитель руко-
водителя Администрации пре-
зидента РФ Сергей Кириенко 
с рабочим визитом посетил 
Запорожскую область. Он вру-
чил высокие государственные 
награды сотрудникам Админи-
страции губернатора и Прави-
тельства Запорожской области. 
Среди этих наград был и ор-
ден Мужества, которым на-
гражден (посмертно) — за му-
жество и отвагу, проявленные 
при исполнении гражданского 
долга, первый председатель 
Совета депутатов городско-
го округа Энергодар Андрей 
Короткий. Сергей Кириенко 
лично передал орден Муже-
ства отцу Андрея Юрьевича.

— Благодарен Владими-
ру Владимировичу Путину, 
 Сергею Владиленовичу Кири-
енко за внимание к жителям 
Запорожской области, призна-
ние их мужества и верности 
родной земле, — отметил гу-
бернатор Евгений Балицкий.

Сергей Кириенко побывал 
в образовательном центре 
«Маяк», где пообщался с ак-
тивистами Движения Первых 
и студентами Азовского го-
сударственного педагогиче-
ского университета. В бесе-
де принимали участие также 
руководитель Федерального 
агентства по делам молодежи 
Григорий Гуров и председа-
тель правления Общероссий-

ского общественно-государ-
ственного движения детей 
и молодежи «Движение Пер-
вых» Артур Орлов.

Нашим ребятам было что 
рассказать и чем поделить-
ся, на протяжении года они 
принимали активное участие 
в образовательных платфор-
мах, волонтерских движениях.

Уделил время и внимание 
Сергей Кириенко и участни-
кам Всероссийской акции 
«Елка желаний». Он встре-
тился с многодетной семьей 
Козявиных из Михайловки, 
где воспитываются четверо 
детей — -летняя Виктория, 
-летний Артем, -летний Да-
ниил и -летний Дима, а также 
с -летней Анастасией Боро-
диной из Мелитополя. Ново-
годние мечты детей, о кото-
рых они писали Деду Морозу, 
исполнились.

ЖИТЕЛЬНИЦЕ МЕЛИТОПОЛЯ ПОМОГЛИ 
С ПРИОБРЕТЕНИЕМ ИНВАЛИДНОЙ КОЛЯСКИ  
ДЛЯ СЫНА

Наталья Зиновьева из 
Мелитополя обратилась на 
Прямую линию Президен-
та Российской Федерации 
с просьбой посодействовать 
в приобретении специализи-
рованной инвалидной коля-
ски для своего сына.

Ее обращение было обра-
ботано Народным фронтом, 
и по поручению губернатора 
Запорожской области инва-
лидная коляска была в крат-
чайшие сроки приобретена 
и передана парню. Сыну На-

тальи Алексею  лет, он бо-
леет детским церебральным 
параличом, в семье также есть 
младшие дети, и, конечно, им 
нужна помощь.

Евгений Балицкий побла-
годарил Фонд Судоплатова 
за содействие и оператив-
ную помощь в решении это-
го вопроса, а также за воз-
можность адресно помочь 
и другим жителям Запорож-
ской области, которые об-
ратились на Прямую линию 
президента.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

ПРАЗДНИК 
ДЛЯ ДЕТЕЙ
На «Губернаторской елке» 
побывали более полутора 
тысяч ребят. Это дети 
участников специальной 
военной операции, дети 
из многодетных семей, 
ребята, которые воспи-
тываются в социальных 
учреждениях, воспи-
танники детских садов 
и начальной школы.

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
поблагодарил за организа-
цию яркого представления 
для наших детей региональ-
ное Министерство по моло-
дежной политике и культ-
бригаду «Москонцерта».

— Когда дети малень-
кие, счастье всегда огром-
ное. И оно должно быть во 
всем: это каждая минута, 
каждое мгновение. Дети — 
наше будущее, наша надежда. 
Для них мы строим свою 
область, свой город. И сде-
лаем все для того, чтобы 
жизнь детей была достой-
ной и наполнена радостью.

Евгений Балицкий помог 
в исполнении мечты и юной 
жительницы Мелитополя, 
которая очень хотела попро-
бовать себя в роли телеве-
дущей. С «елки желаний» 
губернатор снял шарик 
с желанием Алисы.

— Рад, что ее мечта 
исполнилась в канун Нового 
года. Алиса побывала на ре-
гиональном канале «ЗаТВ», 
познакомилась с внутрен-
ней работой телеканала 
и, конечно, побывала в роли 
телеведущей. Уверен, кем бы 
ни стала Алиса в будущем, 
какую бы ни выбрала про-
фессию, это будет профессия 

реализации, созидания и раз-
вития себя и родной земли. 
Благодарю всех, кто помог 
исполнить мечту Алисы. 
Делаем все, чтобы завет-
ные мечты наших детей 
сбывались.

Запомнятся эти новогод-
ние праздники и нашим 
школьникам, отличив-
шимся в спорте, а также 
детям участников спецопе-
рации — они уже вернулись 
в Мелитополь из Москвы, 
где для них была организо-
вана большая экскурсионная 
программа.

Ребята посетили ВДНХ, 
посмотрели экспозицию 
«Музей лошади», побывали 
с экскурсией в конноспор-
тивном комплексе, в Крем-
левской школе верховой 

езды. Для многих из ребят 
это был первый визит в сто-
лицу России и, конечно, пре-
красная возможность ближе 
познакомиться с историей 
нашей страны, расширить 
свои спортивные горизонты.

Это одна из первых поез-
док, которая организована 
Администрацией губерна-
тора и Правительства Запо-
рожской области совместно 
с Министерством спорта 
и туризма Запорожской 
области, Министерством 
образования и науки Запо-
рожской области, регио-
нальным отделением фонда 
«Защитники Отечества», 
Федерацией конного спорта 
России и ЦСК.

— Вместе мы проделали 
большую работу, чтобы 
подарить детям незабывае-
мые эмоции и впечатления, — 
отметил губернатор Евге-
ний Балицкий. — И конечно, 
будем продолжать поддержи-
вать таланты и увлечения 
ребят, создавать все условия 
для их роста и расширять 
возможности их развития.

Владимир СЕДОВ

В Запорожской области провели  
праздничные утренники для детей
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ВРАГ БЬЕТ ПО ГРАЖДАНСКОЙ ИНФРАСТРУКТУРЕ 
И МИРНЫМ ЛЮДЯМ

 января противник со-
вершил атаку управляемой 
ракетой по порту Бердянска. 
Как сообщил губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий, пострадавших 
нет. Очаги возгорания, об-
разовавшиеся в результате 
прилета, погашены. Ракет-
ная атака ВСУ не повлия-
ла на работоспособность 
порта.

— Удар был прицельный 
в одну из пустых емкостей 
хранения нефтепродук-
тов, — уточнил Евгений Ви-
тальевич. — Бессмысленная 
и циничная атака против-
ника, который ставил своей 
целью создать экологиче-
скую катастрофу в Азовском 
море.

Такую же бессмысленную 
и циничную атаку киевские 
террористы несколькими 
днями раньше совершили на 
автомобильной трассе Ва-
сильевского муниципально-
го округа — они намеренно 
направили БПЛА в граждан-
ский автомобиль. В автомо-
биле ехала семья — родители 
и ребенок.

Мужчина и женщина полу-
чили ранения разной степе-
ни тяжести, их -летний сын 
скончался от полученных ране-
ний в машине скорой помощи.

Губернатор Евгений Балиц-
кий выразил соболезнования 
семье ребенка:

— Это страшная траге-
дия, с которой столкнулась 
семья… Родным будет оказа-
на вся возможная помощь, за 
жизнь и здоровье родителей 
мальчика борются врачи. На-
хожусь на связи с Министер-
ством здравоохранения Запо-
рожской области по вопросу 
их состояния. Было принято 
решение экстренно напра-
вить пострадавших в об-
ластную клиническую боль-
ницу в Симферополь.

По словам губернатора, 
мужчина и женщина нахо-
дятся в сознании, их жизни 
ничего не угрожает, помощь 
оказывается в полном объ-
еме. Женщине еще предсто-
ит долгая реабилитация, се-
рьезно пострадало зрение. 
Психологическое состояние 
сложное, с семьей работают 
психологи.

ЗАПОРОЖЦЫ ПЕРЕДАЛИ АРМИИ 11 РУЖЕЙ  
ДЛЯ БОРЬБЫ С ДРОНАМИ

В Мелитополе прошел кру-
глый стол, посвященный пе-
редаче гражданского оружия 
участвующим в СВО воин-
ским частям. Организаторами 
выступили военные, руковод-
ство регионального управле-
ния Росгвардии и областное 
отделение партии «Единая 
Россия».

Представитель Центра ли-
цензионно-разрешитель-
ной работы регуправления 
Росгвардии рассказал об ал-
горитме добровольной сдачи 
оружия в пользу ВС РФ — от 
момента обращения граж-
данина до передачи ружей 
представителям воинских ча-
стей, находящихся на линии 
боевого соприкосновения, 
и оформляемых при этом 
документах.

Единороссы, в свою оче-
редь, выразили готовность 
оказать любое возможное 
содействие в пределах дей-
ствующего законодатель-
ства для ускорения процесса 
и наиболее широкого инфор-
мирования общественности 
о возможности и порядке 
передачи оружия.

Обсуждение подтверди-
ли делом: в этот же день 
на линию боевого сопри-
косновения была переда-
на очередная партия охот-

ничьих гладкоствольных 
ружей —  жителей Мели-
тополя и области решили по-
мочь защитникам Отечества 
в борьбе с беспилотниками 
противника.

Региональное управление 
Росгвардии сообщает: для 
получения дополнительной 
информации граждане, за-
регистрированные и прожи-
вающие в Мелитопольском, 
Акимовском, Токмакском, Ве-
селовском, Михайловском, 
Васильевском, Ореховском, 
Каменско-Днепровском рай-
онах и г. Энергодаре, могут 
звонить по тел. + () –
; жители Бердянского, 
Приморского, Черниговского, 
Приазовского, Пологовского 
и Куйбышевского районов — 
по тел. + () –.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

ГУБЕРНАТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ:

— В Запорожской обла-
сти впервые прошло те-
стирование по сдаче нор-
мативов Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду 
и обороне». Рад, что ребята 
проявляют большую актив-
ность в желании сдать нор-
мы ГТО. При поступлении 
в вузы абитуриенты, име-
ющие золотой, серебряный 
или бронзовый значок ГТО, 
могут претендовать на по-
вышенную академическую 
стипендию.В ближайшее время  

старшеклассников ( 
юношей и три девушки) 
из Мелитополя получат 
«золотые», «серебряные» 
и «бронзовые» значки 
физкультурного спортив-
ного комплекса «Готов 
к труду и обороне». Об 
этом «Запорожскому вест-
нику» рассказал исполня-
ющий обязанности мини-
стра спорта и туризма 
Запорожской области Кон-
стантин Зайцев.

Нормативы сдавали уча-
щиеся мелитопольской 
школы №  в  возрасте 
– лет.

— Вообще, первая ступень 
сдачи ФСК ГТО — от шести 
лет, — уточняет Констан-
тин Зайцев. — Верхнего пре-
дела возрастных ограниче-
ний не существует. В этом 
году значки получат ребята 
пятой и шестой ступени 
ФСК ГТО. В основном это 
ученики -го класса, которые 
скоро станут выпускниками. 
Значок ГТО дает определен-
ные привилегии при посту-
плении в вуз. Какие именно, 
определяется локальными 
актами вуза.

Как отмечает глава Минис-
терства спорта и туризма 
Запорожской области, ребята 
сдавали нормативы в спор-
тивном зале и на улице. 
Мероприятие провел ГБУ 
ЗО «Спортивный комплекс 
«Южный».

— Специализированное 
оборудование предоста-

вили фонд «Наш спорт» 
и Республика Татарстан, 
которая оказала нам боль-
шую поддержку, — уточняет 
он. — Участники пробежали 
-метровую дистанцию на 
скорость, пробежали кросс: 
три километра мальчики, 
два километра девочки. 
В комплекс физкультуры 
вошли также отжимания, 
подтягивания, отработка 
пресса, метание спортивного 
снаряда и прыжки в длину.

— Где проходила подго-
товка ребят?

— Многие ребята зани-
маются в спортивных сек-
циях. В этом году к нам при-
шли боксеры, легкоатлеты. 
Но вообще все нормативы 
доступны для тех, кто зани-
мается физкультурой и под-
держивает хорошую физиче-
скую форму.

Среди ребят, сумевших 
подтвердить свою готов-
ность к труду и обороне, 

не только юноши, но и три 
девушки.

— Одна из них достигла 
результатов серебряного 
значка, две — бронзового, — 
говорит Константин Зай-
цев. — Конечно, жаль, что 
у девочек пока нет «золота», 
но и эти достижения наших 
участниц дорогого стоят. 
Что касается ребят, то 
у них  золотых значков 
и  пять серебряных. Все 
результаты отработаны, 
они внесены в базу, но нужно 
подождать, пока будет 
издан приказ Минспорта РФ. 
После этого значки будут 
высланы нам через Респу-
блику Татарстан.

По словам руководителя 
регионального Минис-
терства спорта и туризма, 
в  году в Запорожской 
области начнет функциони-
ровать региональный Центр 
тестирования ГТО.

— Тогда у нас тоже будет 
доступ к базе, — делится 
хорошей новостью он. — 
Наши судьи уже получили 
категории. Когда все зара-
ботает, процедура станет 
несложной: регистрация на 
сайте, получение медицин-
ского допуска и сдача норма-
тивов. Надеюсь, желающих 
получить значок ГТО ста-
нет больше!

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Министерства спорта 
и туризма Запорожской области

ПЕРВЫЕ 
ЗНАЧКИ 
ГТО Школьники готовы 

к труду и обороне
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РОДИТЕЛИ ПРОВЕЛИ ВЕЧЕРНИЙ РЕЙД  
С РАЗДАЧЕЙ ФЛИКЕРОВ

С наступлением зимы све-
товой день стал значительно 
короче: светает поздно, а тем-
неет рано. Особенно это за-
метно в населенных пунктах, 
приближенных к линии бо-
евого соприкосновения, где 
в целях безопасности отсут-
ствует уличное освещение.

Поэтому пешеходам сле-
дует помнить о важности ис-
пользования фликеров (све-
тоотражающих элементов), 
особенно для детей, идущих 
ранним утром в школу. Это 
поможет уберечь их от трав-
мы на дороге в условиях пло-
хой видимости. Ведь, по дан-
ным Госавтоинспекции, при 

включенных фарах водитель 
заметит пешехода за – 
метров, а с фликером — за 
– м.

Ответственно к этому во-
просу подошли родители 
школьников Энергодара, 
проведя вечерний рейд 
с раздачей светоотражаю-
щих наклеек. Кроме накле-
ек с различным дизайном, 
можно приобрести значки, 
брелоки, браслеты и просто 
тесьму со светоотражающим 
эффектом, нашив ее на верх-
нюю одежду или повязав на 
рюкзак.

Давайте вместе делать жизнь 
наших детей безопаснее!

РЕМОНТОМ МНОГОЭТАЖНЫХ ДОМОВ  
ЗАЙМЕТСЯ РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОНД

Энергодар продолжает вхо-
дить в единое правовое поле 
России, в том числе и в сфе-
ре ЖКХ. С  января  года 
обслуживанием домов в на-
шем городе занимается НО 
«Региональный фонд капи-
тального ремонта многоквар-
тирных домов Запорожской 
области». Организация будет 
ежемесячно взимать плату за 
капремонт и проводить вос-
становительные работы в до-
мах — ремонтировать кры-

ши, коммуникации и многое 
другое.

При этом остается и альтер-
нативный способ управления 
домом — товарищество соб-
ственников жилья (или ТСЖ), 
когда жильцы берут обяза-
тельства по содержанию и об-
служиванию многоквартир-
ных домов на себя. Для этого 
необходимо провести общее 
собрание, выбрать председа-
теля и сообщить в городскую 
администрацию.

НАШИ ФУТЗАЛИСТЫ ВЫИГРАЛИ ЗОЛОТО 
И ПУТЕВКУ НА ИГРЫ В СТАВРОПОЛЬ

В Мелитополе прошли ре-
гиональные соревнования 
Всероссийского проекта 
«Мини- футбол — в школу» 
среди ребят – годов 
рождения. По своему накалу 
матчи не уступали играм пре-
стижных профессиональных 
турниров.

В  году проект будет 
отмечать свое -летие, и он 
продолжает активно разви-
ваться по всей стране. Этим 
видом спорта сегодня зани-
мается почти , млн россий-
ских школьников.

Региональный турнир про-
ходил в три этапа. Энерго-
дар представляла команда 

школьного спортивного клуба 
«Олимпик» (СОШ № ). В фи-
нале наши ребята не только 
продемонстрировали отлич-
ную технику, но и проявили 
в ключевых моментах спокой-
ствие и уверенность в своих 
силах, завершив игру с побед-
ным счетом :.

Вместе с золотом энерго-
дарские футзалисты завое-
вали себе и путевку на сле-
дующий отборочный этап, 
запланированный на февраль 
этого года. Матчи состоятся 
в Ставрополе, где команда 
представит Запорожскую об-
ласть на играх Южного феде-
рального округа.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И ВАЖНО

В Центре промышленной ме-
дицины Энергодарской МСЧ 
 ФГБУЗ ЮОМЦ ФМБА Рос-
сии проведена масштабная мо-
дернизация. Благодаря этому 
все атомщики города смогут 
проходить профилактические 
медицинские осмотры и лече-
ние с использованием высоко-
технологичного оборудования.

Для проведения различных 
видов медицинских осмотров 

и психофизиологических об-
следований работников  ЗАЭС 
выделено два этажа поликли-
ники. Сегодня в центре ра-
ботают специалисты разных 
направлений: цеховые те-
рапевты, гинеколог, окулист, 
отоларинголог, хирург, невро-
патолог, психиатр-нарколог, 
специалист УЗИ и функцио-
нальной диагностики. Также 
в обновленных помещениях 

открыты прививочный каби-
нет и школа здоровья.

Инновационные подходы 
в организации медицинских 
осмотров работников ЗАЭС 
направлены на снижение за-
болеваемости с временной 
утратой трудоспособности 
и продление трудового дол-
голетия коллектива.

Программа по совершен-
ствованию качества и доступ-
ности медицинской помощи 
и проект «Центр промышлен-
ной медицины» реализуются 
сейчас еще в  атомградах.

Обновление Центра про-
мышленной медицины — это 
часть большой работы по 
модернизации всей медико- 
санитарной части —  
в Энергодаре.

— Мы гарантируем, что 
план модернизации МСЧ- 
и на  год будет выполнен, — 
отметил Михаил Ратманов, за-
меститель руководителя ФМБА 
России.

Ксения СВЕТЛОВА

ИТОГИ И ЗАДАЧИ
Запорожскую АЭС и город Энергодар посетил Сергей Кириенко
Первый заместитель руко-
водителя Администрации 
президента Российской 
Федерации Сергей Кири-
енко в канун Нового года 
уже по доброй традиции 
посетил Энергодар и Запо-
рожскую АЭС.

В рамках визита он провел 
на Запорожской АЭС совеща-
ние, посвященное итогам года 
и планам развития станции 
в новом,  году. В совеща-
нии приняли участие гене-
ральный директор АО «Экс-
плуатирующая организация 
Запорожской АЭС» Рамиль 
Галиев и его первый замести-
тель — директор Запорожской 
АЭС Юрий Черничук.

-й — знаковый для 
станции год.  лет назад 
первый блок ЗАЭС был вклю-
чен в сеть. С тех пор много 
событий произошло, много 
рекордов поставлено. И се-
годня, несмотря на посто-
янные внешние воздействия 
на АЭС со стороны ВСУ, весь 
персонал станции приклады-
вает максимальные усилия 
для обеспечения безопасной 
эксплуатации ЗАЭС на высо-
ком уровне.

На  год главная задача, 
как и прежде, — обеспечить 
должный уровень безопас-
ности АЭС. Вторая задача — 
подготовить блоки для пере-
вода в режим генерации. Сей-
час все шесть блоков ЗАЭС 
находятся в состоянии «холод-
ный останов». Важно провести 
весь необходимый комплекс 
работ для того, чтобы получить 
лицензию на эксплуатацию 
блока №  в соответствии 
с требованиями российского 
законодательства. А следом 
и на остальные блоки.

Сергей Кириенко, подводя 
итоги совещания, передал 
поздравления сотрудникам 
ЗАЭС с Новым годом и Рож-
деством и особо подчеркнул, 
что, как только позволит 
обстановка, Запорожская 
АЭС вновь будет подклю-

чена к энергосистеме нашей 
страны и внесет свой значи-
тельный вклад в устойчивое 
энергоснабжение России:

— Мы уже сейчас должны 
готовиться к максимально 
быстрому запуску всех 
шести блоков.

В рамках визита Сергея 
Кириенко поговорили и об 
итогах года, а также о планах 
по развитию Энергодара.

Глава Энергодара Эдуард 
Сеновоз доложил Сергею 
Кириенко о ходе отопи-
тельного сезона в городе, 
о ведущейся реорганизации 
коммунального хозяйства 
Энергодара, направленной 
на повышение эффектив-
ности работы коммуналь-
ных служб и улучшение ка-
чества предоставляемых 
населению услуг. Обсудили 
и систему ремонтно-восста-
новительных ремонтов ин-
фраструктуры, страдающей 
от обстрелов ВСУ.

Отдельно остановились 
на программе восстановле-
ния социальных объектов, 
которая осуществляется бла-
годаря помощи концерна 
«Росэнергоатом» и наших 
шефов из Великого Новго-
рода. Эта программа будет 
продолжена.

Сергей Владиленович 
отметил динамику разви-
тия Энергодара и выразил 
уверенность в том, что наш 
город по уровню жизненного 
комфорта встанет в один ряд 
с атомградами России:

— Я абсолютно уверен, 
что очень быстро насту-
пит время, когда мы будем 
с вами говорить не только 
о восстановлении элемен-
тов социальной инфра-
структуры Энергодара, но 
и о масштабном развитии 
города. И самое главное — 
о комфорте людей, которые 
в нем живут.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

ОБНОВЛЕНИЕ ЦЕНТРА
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ТОКМАК:  
ОТ СЕЛА К ГОРОДУ
История развития родного края открывается в Краеведческом музее

ШКОЛЬНИКИ ИЗ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОБЫВАЛИ НА ГЛАВНОЙ ЕЛКЕ СТРАНЫ

Более  школьников из 
Запорожской и Херсонской 
областей отпраздновали на-
ступление Нового года в Го-
сударственном Кремлевском 
дворце. Поездка состоялась 
в рамках проекта «Ново-
годнее путешествие» и бы-
ла организована Движением 
Первых и ОАО «Российские 
железные дороги».

В столице ребята посетили 
парк «Зарядье», Музей Побе-
ды, познакомились с истори-
ей битвы за Москву. Экскур-
сия вызвала волнительные 
чувства.

— Я много слышала об 
этом музее, видела репорта-
жи по телевизору, но не пред-
ставляла реальный масштаб. 
Это настоящий символ памя-
ти, уважения к подвигу наших 
предков, всего советского на-
рода. Думаю, каждому нужно 
хотя бы раз побывать там, — 

поделилась с «Запорожским 
вестником» София Тыминская 
из Херсонской области.

Незабываемые эмоции 
оставило шоу под названи-
ем «Новогоднее путешествие 
в Заполярье» в Кремлевском 
дворце, где ребята приняли 
участие в интеллектуальном 
турнире, посетили бал и уви-
дели волшебство северного 
сияния.

— Это было невероятное 
шоу! Я даже представить не 
могла, что однажды смогу по-
пасть в Кремлевский дворец 
и посмотреть какое-нибудь 
представление. Для нас это 
настоящее новогоднее чудо: 
поездка в Москву, экскурсии, 
шоу в самом центре России. 
Новый год — это время чудес, 
и я очень надеюсь, что еще не 
раз приеду в этот город, — 
пожелала Амина Пушкарь из 
Запорожской области.

ЧТО ЗАГАДАЛИ ЮНЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДОВ  
ТОКМАК И ПОЛОГИ

В новогодние дни по всей 
стране проходила всерос-
сийская благотворительная 
акция «Елка желаний». Все, 
что загадали дети, чьи шары 
с мечтами сняли представите-
ли власти, обязательно будет 
исполнено.

В Токмаке и Пологах осуще-
ствить желание детей помога-
ют представители Пензенской 
области — региона-шефа. 
В этом году по поручению 
губернатора Олега Мельни-
ченко  ребят получили по-
дарки. Желания распределяли 
по принципу лотереи.

Как рассказали «Запорож-
скому вестнику» в пресс-служ-
бе администрации Пологов-
ского муниципального округа, 
в акции также участвуют со-
трудники администрации, 
депутаты, предприниматели. 
Подарками они порадова-
ли детей, которые оказались 
в трудной жизненной ситуации, 
в том числе детей-инвалидов.

— В своих пожеланиях дети 
указывали игрушки, смарт-часы, 
теплую одежду, обувь, а также 
другие нужные и полезные ве-
щи. Например, -летний Коля 
Бруй попросил зимние кроссов-
ки, -летнему Егору Черному 

нужна теплая куртка, а -лет-
няя Катя Славная мечтает об 
алмазной мозаике. Для шефов 
из Пензы составлен список из 
 детей, на муниципальном 
уровне участие принимают 
 детей. Церемония дарения 
будет происходить по домам, 
непосредственно от дари-
теля ребенку, — рассказали 
в пресс-службе.

Два желания с елки снял 
глава Пологовского муни-
ципального округа Алексей 
Салмин.

— Юный житель села Ин-
женерное Алексей попросил 
подарить робота-транс-
формера, а девочка Яна, жи-
тельница села Басань, хочет 
смарт-часы. Я эти жела-
ния исполню, лично прие-
ду и детям вручу эти по-
дарки, — пообещал Алексей 
Александрович.

Ежегодная акция «Ел-
ка желаний» организована 
благотворительным проек-
том «Мечта со мной», кото-
рый входит в президентскую 
платформу «Россия — страна 
возможностей». За пять лет 
проведения акции чуть счаст-
ливее стали почти  тысяч 
участников.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

Школьники и студенты 
города Токмака изучают 
историю родного края 
в залах Краеведческого 
музея. Об этом «Запорож-
скому вестнику» расска-
зал директор Токмакского 
краеведческого музея 
Михаил Арман.

Одна из экскурсий была 
проведена специально для 
ребят, воспитывающихся 
в  многодетных семьях, 
и детей, оставшихся без 
попечения родителей, 
воспитание которых про-
ходит в семьях опекунов 
и попечителей.

— Организаторами меро-
приятия выступили сотруд-
ники отдела опеки и попечи-
тельства над несовершенно-
летними, а также отдела по 
обеспечению работы комис-
сии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав 
администрации Токмакского 
муниципального округа, — 
говорит Михаил Арман. — 
Дети увидели уникальные 
экспонаты, которым более 
 лет, предметы быта пер-
вых поселенцев.

Все это им открылось на 
экспозиции «Токмак: от села 
к городу», посвященной -
летию основания города.

— Экспозиция охваты-
вает период основания Ток-
мака, заселение нашего края 
немцами-меннонитами, 
развитие края и участие 
токмачан в Первой миро-

вой войне, — отмечает собе-
седник. — Также уделено 
внимание становлению со-
ветской власти и Граждан-
ской войне, основанию Ток-
макского района в марте 
  года и  его довоен-
ному развитию. Особое 
место занимает история 
нашего края в период Вели-
кой Отечественной войны 
и послевоенный период раз-
вития Токмака.

— Что узнали ребята об 
истории названия своего 
города?

— Им теперь известны 
несколько версий проис-
хождения слова «Токмак». 
В том числе и самая распро-
страненная: слово происхо-
дит от татарского «сытый», 
«накормленный». В давние 
времена в реках нашего 
края было очень много 
рыбы, в степи открывалось 

раздолье для дичи. Поэтому 
татары, которые выпасали 
здесь табуны лошадей, были 
всегда сыты, накормлены.

В краеведческом музее 
Токмака для юных посетите-
лей проводят не только экс-
курсии, но и уроки истории.

Неразрывную связь между 
Токмаком и большой Рос-
сией для студентов Моло-
чанского многопрофильного 
центра ПТО продемонстри-
ровала фотовыставка «Мы 
один народ. Мы вместе 
с Россией».

— Выставка посвящена 
истории основания Токмака 
в составе Таврической губер-
нии Российской империи, — 
уточняет Михаил Арман. — 
Ее экспонаты показывают 
этапы развития Токмака 
с  советского периода до 
наших дней.

Ольга НОВИЦКАЯ

ДИПЛОМИРОВАННЫЕ БЛОГЕРЫ
В Мелитополе наградили вы-
пускников школы блогеров 
«Донбасс Медиацентр». Оце-
нивалось количество про-
смотров, лайков и коммента-
риев к  постам начинающих 
блогеров.

В течение двух недель  
мелитопольцев в возрасте от 
 до  лет осваивали на-
выки по созданию контен-
та, работы с  нейросетями, 
продвижения своих каналов 
и работы с аудиторией под 
руководством практикующих 
специалистов.

Выпускники получили ди-
пломы и  памятные призы, 
а  трех победителей ждал 
главный приз — поездка 
в Москву на встречу с извест-
ными блогерами.

Среди победителей — 
-летняя студентка Мели-
топольского многопрофиль-
ного колледжа Алина Жукова, 
которая стала лучшей в но-
минации «Звезда охватов» за 
самый большой охват и про-
смотры видео в  ВКонтакте. 
Вдохновившись, девушка 
пообещала продолжить экс-
периментировать, изучать 
новые форматы для привле-

чения аудитории, ведь она 
точно решила, что блогерство 
— это ее будущая профессия.

— Каждый день я  погру-
жаюсь в создание контента, 
который вдохновляет людей 
и  дарит им эмоции. Я  пока 
еще не определилась с тема-
тикой своего блога, буду про-
бовать разное. Кому-то эта 
неопределенность может 
показаться пугающей, но для 
меня она открывает океан 
возможностей. Благодаря обу-
чению в школе блогеров я от-
крыла двери в мир цифрового 
творчества, получила много 
ценных знаний и мотивации, 
что позволяют мне разви-

ваться и расти как профес-
сионалу, — рассказала Алина 
«Запорожскому вестнику».

«Повелителем сердец» 
за наибольшее количество 
лайков и активное ведение 
странички ВК признали Ана-
стасию Грабанюк. Девушка 
учится в -м классе и меч-
тает связать свою жизнь 
с медиасферой.

«Мастером резонанса» за 
самое большое количество 
комментариев стала Алина 
Светлинская. Съемками роли-
ков она увлекается с  лет. 
В  планах — стать популяр-
ной личностью как минимум 
в своем городе, а максимум — 
всероссийского масштаба.

В Москве мелитопольским 
блогерам устроили экскур-
сию в ВК-офисе, по новогод-
ней Красной площади, где 
величественный Кремль и си-
яющий собор Василия Бла-
женного стали лучшим фоном 
для их кадров. Секретами ма-
стерства поделились извест-
ные блогеры Дан Подлецкий, 
Маха Горячева, Наташа Гасан-
ханова и Герман Глас, вдохно-
вив ребят на новые идеи.

Олеся ГОНЧАРОВА
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.

Новое издание популяр-
ных романов о Штирлице, 
а также фундаменталь-
ная биография Юлиана 
Семенова и книга доче-
рей писателя — Ольги 
и Дарьи Семеновых — 
«Мгновения и вечность» 
доставлены в Мелитополь 
из крымской Мухалатки, 
где находится дом-музей 
непревзойденного мастера 
политического детектива, 
автора «Семнадцати мгно-
вений весны», «ТАСС упол-
номочен заявить» и мно-
гих других произведений, 
которые сегодня приобре-
тают особую актуальность. 
Передача книг состоялась 
в Центральной библиотеке 
им. М. Ю. Лермонтова.

И через редакцию «Запо-
рожского вестника» к чита-
телям обратилась Ольга 
Семенова:

— Юлиан Семенов с гордо-
стью говорил, что в нашей 
стране живут самые чита-
ющие люди в мире. И мне 
очень радостно, что книги 
моего отца по-прежнему 
интересны россиянам. Не 
случайно ведь в библиотеке 
Мелитополя читатели на 
днях просили его книги, как 
мне рассказал мой давний 
товарищ и коллега Майкл 
Львовски. От всего сердца 
поздравляю всех читателей 
«Запорожского вестника» 
с Рождеством Христовым 
и желаю в  году здо-
ровья, любви, стойкости, 
душевной радости, знаком-
ства с новыми прекрасными 
книгами и всем нам, конечно, 
Победы!

Ольга Юлиановна также 
ответила на несколько во-
просов «Запорожского вест-
ника» и поделилась интерес-
ными новостями, связан-
ными с творчеством Юлиана 
Семенова.

— Сегодня, конечно же, 
папа был бы со своей стра-
ной. Его произведения, 
в конечном итоге, о том, 
что фашизм очень живуч. 
И о том, что после  мая 
 года борьба с фашизмом 
продолжалась — нацистские 
преступники при содействии 
ЦРУ уже с  года выез-
жали в страны Латинской 
Америки, в США. И позже 
тысячи нацистских пре-
ступников работали на 
ЦРУ. И  я  убеждена, что 
папа поддержал бы СВО, 
потому что он все это знал 
— знал о том, что нацизм 
не умер и нацизм продол-
жает свою работу. И он 
понимал и очень опасался, 
когда писал роман «Третья 
карта» () о подготовке 
Вермахтом и Абвером кара-
тельных отрядов украинских 
националистов, что это, 
конечно же, рано или поздно 
вернется. Но я не думаю, что 
он мог бы предположить, 
что такое произойдет на 
территории Украины в наше 
время…

— После долгой паузы 
литературные герои 
вашего отца снова на 
экране…

— Да, с  «Противосто-
янием» Юлиан Семенов 
возвращается на экраны. 

Совсем недавно на Первом 
канале показали -серий-
ный фильм по одноимен-
ному роману. Я очень рада, 
потому что очень хорошие 
актерские работы. Потря-
сающее перевоплощение 
у Алексея Гуськова, сыграв-
шего Кротова. Как он может 
показать эту бесчеловеч-
ность, психологию этого 
нацистского прихвостня, 
как у него меняется лицо! 
И   фильм-то  акт уален 
именно сейчас, и произ-
ведение актуально сейчас. 
Папа показал, насколько 
страшен коллаборационист, 
так же как и его руковод-
ство эсэсовское, нацист-
ское, — у них нет эмпатии, 
у них нет жалости, у них 
нет никаких чувств… Да, 
конечно, папу читают, даже 
в новых учебниках исто-
рии четыре раза папины 
романы упоминаются. Но 
наша молодежь, прекрасная 
молодежь, имеет тенден-
цию смотреть, а не читать. 
И  поэтому этот фильм 
Тимура Алпатова сегодня 
еще актуальнее, чем заме-
чательный фильм Семена 
Давидовича Арановича, 
который был снят на «Лен-
фильме» в  году с Оле-
гом Басилашвили (полков-
ник Костенко) и Андреем 
Болтневым (Николай Кро-
тов) в главных ролях.

— Что подвигло вас сей-
час дать разрешение на 
экранизацию? Ведь после 
«Большой игры» () по 
мотивам романа «Пресс-
центр» — лишь в  году 
семеновские герои появи-
лись на экране в сериале 
Сергея Урсуляка «Исаев». 
И потом снова пауза дли-
ной в  лет…

— «Противостояние» поя-
вилось на Первом канале 
неслучайно. Над фильмом 
работала хорошая команда 
с хорошим актерским соста-
вом, и консультантом там 
был наш Алексей Викто-
рович Репин — научный 
консультант дома-музея 
Юлиана Семенова в Муха-
латке, автор книги «Юлиан 
Семенов: от Виткевича 
к Штирлицу». Его работой 

все остались довольны, и он 
будет, по моему настоянию, 
консультантом и на следу-
ющем проекте. Говорю об 
этом именно потому, что 
мы с моей старшей сестрой 
Дарьей познакомились 
с Артемом Чащихиным-То-
идзе, замечательным сце-
наристом, режиссером 
и продюсером — глубоко 
интеллигентным и неверо-
ятно образованным чело-
веком. И мы допустили воз-
можность экранизации, где 
появится Штирлиц.

— Вы уже говорите 
о новом фильме?

— Да, уже идет работа 
над сценарием — будет 
экранизация цикла рома-
нов «Экспансия». И каждый 
раз, когда Артем присылает 
мне новую серию сценария, 
я радуюсь бережному отно-
шению к прозе отца и убе-
ждаюсь, что мы с Дашей 
абсолютно правильно посту-
пили, отдав права на экра-
низацию при условии, что 
сценаристом и, возможно, 
режиссером будет Артем 
Чащихин-Тоидзе.

— И кто же сыграет 
Штирлица?

— Вы удивитесь, и я была 
поражена, когда об этом 
у з н а л а . Е ст ь  з а д у м к а 
использовать искусствен-
ный интеллект для изобра-
жения Штирлица-Тихонова. 
Безусловно, это может напу-
гать кого-то, кто выступает 

против научно-техниче-
ского прогресса. Но Юлиан 
Семенов же был за науч-
но-технический прогресс! 
И когда папа писал продол-
жение «Семнадцати мгно-
вений весны», а это романы 
«Приказано выжить» и три 
части «Экспансии», никого 
кроме Вячеслава Тихонова 
в роли Штирлица не видел. 
Он намеренно подчерки-
вал в тексте, что Штирлиц 
уставший, что Штирлиц 
постарел — он говорил: 
Славочка, чтобы Сла-
вочка нормально выгля-
дел на экране. Уже про-
шло с  момента съемок 
«Мгновений» более  лет. 
И папа одобрил бы только 
этот вариант — и это не 
мои пустые слова. В преж-
нем фильме сыграл Даниил 
Страхов. Хороший артист? 
Хороший. Но в Тихонове 
было удивительное соче-
тание — интеллигентности, 
спокойствия, доброты — это 
все у него было на лице. Ни 
один другой наш артист — 
а я повторю: у нас много 
прекрасных артистов — 
в себе этого не объединяет. 
Ну, вот так вот получилось, 
так сложилось. Они, может 
быть, могут стараться при-
близиться к  идеалу, но 
идеал — это Штирлиц — 
Тихонов. И я очень надеюсь, 
что все сложится с техниче-
ской точки зрения.

— То есть это уже не раз-
говоры, а начало работы 
над проектом?

— В принципе, летом уже 
должны начаться съемки. 
Я очень надеюсь, что Анна 
Вячеславовна Тихонова 
осознает, что, в общем-то, 
это очень важно для памяти 
ее отца. Что для создателей 
фильма существует только 
один Штирлиц — это Тихо-
нов. Только одному богу 
известно, сколько они искали 
актера на эту роль… Я на-
деюсь, что она, как умная 
женщина, поддержит эту 
инициативу. Пока она еще 
на распутье, пока она еще 
в состоянии шока, что есть 
такая идея… А я ее приняла 
сразу же.

Майкл ЛЬВОВСКИ,  
фото Елизаветы Кружиловой

ШТИРЛИЦ 
ВОЗВРАЩАЕТСЯ
Дочь Юлиана Семенова передала новые книги 
в библиотеки Запорожской области
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МЕДАЛИ ПО ДЗЮДО 
И САМБО

Ярослав Андриевский пред-
ставлял Запорожскую область 
на двух престижных всерос-
сийских турнирах по спорту 
слепых, которые проходили 
в подмосковном Раменском.

На Кубке чемпионов (дис-
циплина — дзюдо) были пред-
ставлены более  борцов 
из  регионов страны. Наш 
спортсмен в своей весовой ка-
тегории провел четыре схват-
ки, уступив только в финале 
титулованному сопернику из 
сборной России.

К этому серебру Ярослав Ан-
дриевский через несколько 

дней добавил еще и бронзу, но 
уже по самбо на Кубке России. 
Прекрасное выступление — 
и в итоге две медали в копил-
ке Запорожской области.

СПОРТИВНЫЙ 2024 ГОД
Итоги спортивного  года 

в Запорожской области были 
подведены в историческом 
мультимедийном парке Мели-
тополя «Россия — моя история». 
На конференции Министерства 
спорта и туризма Запорожской 
области «Путь к рекордам — 
итоги » собралось более 
 спортсменов, тренеров, 
глав региональных спортив-
ных федераций нашего ре-

гиона. Лучшие спортсмены, 
тренеры и работники спорта 
получили награды за вклад 
в развитие спорта Запорож-
ской области. И здесь нам есть 
чем гордиться: в  году ак-
кредитовано  региональ-
ных спортивных федераций 
по видам спорта; в области 
развивается  вида спорта; 
по  видам спорта сформи-
рованы сборные команды, 
в которые вошло  спортс-
менов; в системе спортивной 
подготовки области трудится 
 тренеров; постоянно за-
нимающихся спортом в нашем 
регионе насчитывается более 
 тыс. человек. Сегодня в За-

порожской области действует 
 спортивных объекта и  
бюджетные спортивные орга-
низации; более  спортс-
менов в  году представи-
ли регион на всероссийских 
и международных соревнова-
ниях и завоевали в копилку об-
ласти  золотых, серебряных 
и бронзовых медалей; в общей 
сложности  запорожских 
спортсмена за  год приня-
ли участие в  соревновани-
ях, включенных в Единый ка-
лендарный план Министерства 
спорта РФ.

УСПЕХ КИКБОКСЕРОВ 
Сборная Запорожской обла-

сти по кикбоксингу успешно 
выступила на всероссийских 

соревнованиях в башкирском 
городе Туймазы. Под крышей 
универсального спортком-
плекса «Тумазы-Арена им. 
Сергея Гимаева» проходили 
поединки в четырех дисципли-
нах: фулл-контакт, лайт-кон-
такт, лоу-кик и пойнтфайтинг. 
На турнире, который прово-
дится с  года, было пред-
ставлено  спортсмена из  
российских регионов. И в этой 
жесткой конкуренции наши 
парни достойно себя проя-
вили — трижды бойцы из За-
порожской области подни-
мались на пьедестал почета: 
Александр Степаненко (-е 
место), Максим Бекиров (-е 
место) и Александр Младенов 
(-е место).

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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